



Columna



*Dra. Claudia Quezada Monrás*

Vicerrectora de Investigación, Desarrollo y Creación Artística UACH.

## Setenta años de ciencia en la UACH

Una de las bases importantes de la ciencia es hacernos preguntas sobre nuestro entorno, de nosotros mismos o de los desafíos que se nos presentan; esto para buscar una respuesta que nos encamine a una solución. Por lo anterior, el hacer ciencia sin una meta clara no es algo que ayude a la vida de las personas de manera positiva, ya que es ciencia que queda atrapada en escritos o publicaciones.

La Universidad Austral de Chile, en sus 70 años de existencia, ha abordado esta necesaria e importante vinculación con la comunidad, incluso su creación surge como respuesta de la necesidad local de formar profesionales que entreguen sus conocimientos a la comunidad, por lo que desde su concepción ha mantenido un fuerte vínculo con Valdivia, la Región de los Ríos, la Región de Los Lagos y la Región Aysén. Día a día los/as científicos/as e investigadores/as de nuestra Universidad Austral, trabajan buscando soluciones para responder a los requerimientos de nuestro territorio y buscamos las respuestas que podrán beneficiar tempranamente a sus habitantes.

Este último año logramos adjudicar 5 proyectos FIC, 35 FONDECYT regulares, 21 FONDECYT de iniciación, 3 proyectos IDeA I+D de investigación aplicada, 2 FONDEQUIP mayor, está entre

las 50 universidades con más publicaciones científicas en Sudamérica. A esto se suman otros proyectos en los cuales anualmente nuestra universidad es pionera en postulaciones y adjudicaciones en investigación, innovación, desarrollo y creación artística en la zona sur austral de Chile.

Como vicerrectoría estamos abocados en lograr que estas preguntas importantes se resuelvan prontamente, apoyando a los académicos y académicas de la UACH desde la postulación, adjudicación, gestión de los proyectos, hasta la transferencia o licenciamiento del nuevo conocimiento. Todo esto no sería posible sin los importantes aliados que tiene nuestra casa de estudios, como el Gobierno Regional, el Concejo Regional, distintas municipalidades, centros de salud, Seremías, empresas privadas, agrupaciones de la sociedad civil, entre otros.

Estas vinculaciones se han forjado desde el inicio de nuestra querida universidad y ellas se refuerzan, cada día, con cada desafío que tomamos, por lo que es importante recalcar que, en estos 70 años, sin la vinculación con la comunidad, el trabajo científico y el esfuerzo intelectual de nuestros académicos y académicas, carecería de impacto y no serían visibles los importantes logros con los cuales hemos contribuido al desarrollo regional.